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öffentliche N I E D E R S C H R I F T  
VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/015/ XII 

Sitzung am : 29.01.2020 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 20:46 

 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Marc-Christopher Muckelberg 

Schriftführer/in : gez. Jan-Peter Bertram 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 29.01.2020 

 
 
Sitzungsteilnehmer 
 

Vorsitz  

 Muckelberg, Marc-Christopher  

Teilnehmer  

 Becker, Gunnar  
 Betzner-Lunding, Ingrid  
 Bilger, Christine  
 Brüning, Marcus  
 Fahl, Sabine für Herrn Jimenez Salesch 
 Görtz, Christian für Herrn Wojtkowiak 
 Grabowski, Patrick  
 Holdt, Volker für Herrn Wiedemann 
 Jürs, Lasse für Frau Fedrowitz 
 Loeck, Denise  
 Mann, Arne für Frau Weidler 
 Matthes, Uwe  
 Witte, Thomas  

Verwaltung  

 Bernitt, Tim  
 Bertram, Jan-Peter Protokoll 
 Bollin, Felix  
 Bothe, Andreas  
 Engfer, Petra  
 Gattermann, Sabine  
 Jeschke, Tanja  
 Karstens, Janina  
 Major, Julia  
 Pechstein, Jutta  
 Rickers, Holger  
 Roeder, Elke Christina  

sonstige  

 Bertermann, Marc-Mario EGNo 
 Gust, Jörg EGNo 
 Junghanß, Lukas Kinder- und Jugendbeirat 
 Krückmann, Lilly Kinder- und Jugendbeirat 
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entschuldigt fehlten 

Teilnehmer  

 Fedrowitz, Katrin  
 Jiménez Salesch, Rafael  
 Weidler, Ruth  
 Wiedemann, Michael  
 Wojtkowiak, Sven  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 29.01.2020 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 04.12.2019 
 
TOP 4 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 04.12.2019 
 
TOP 5 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 6 : A 20/0015 
Grüne Schulhöfe 
 
TOP 7 : A 20/0022 
Antrag auf Sanierung der Schwimmhalle in der Pestalozzistraße 
 
TOP 8 :  
Vorstellung Abschlussbericht Sportentwicklungsplanung 
- ohne Vorlage - 
 
TOP 9 :  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 10 :  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 11 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 12 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
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TOP 12.1 : M 20/0013 
Mobiliar u. Spielgerät für die Grundschule Niendorfer Str. 
 
TOP 12.2 : M 19/0766 
Grundschule Harkshörn 
 
TOP 12.3 : M 20/0027 
Bauarbeiten Coppernicus-Gymnasium 4. Bauabschnitt 
 
TOP 12.4 :  
TC Garstedt 
 
TOP 12.5 :  
Gebäudepass Schulen 
 
TOP 12.6 :  
TC am Falkenberg 
 

Nichtöffentliche Sitzung 

TOP 13 : B 20/0023 
Montage von Präsentationstechnik für pädagogisch genutzte Räume in allen 
Norderstedter Schulen 
 
TOP 14 :  
Berichte und Anfragen - nichtöffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 

 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 29.01.2020 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Herr Muckelberg eröffnet die 15. Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport und begrüßt 
die zahlreichen Gäste, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung sowie die 
anwesenden Ausschussmitglieder.  
 
Anschließend stellt er die form- und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 14  
Mitgliedern fest.  
 
  
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 

 
Herr Muckelberg weist auf die Änderungen in der Geschäftsordnung der Stadtvertretung der 
Stadt Norderstedt hin.  
 
Herr Grabowski fragt an, warum die heutige Sitzung nicht an einem regulären Sitzungstermin 
bzw. Ausweichtermin stattfindet und warum die reguläre Sitzung am 05.02.2020 ausfällt.  
Herr Muckelberg antwortet, dass der heutige Termin in der letzten Sitzung wegen der 
Präsentation zur Sportentwicklungsplanung abgestimmt wurde und dass wegen der heutigen 
Sitzung kein zusätzlicher Bedarf für eine Sitzung am 05.02.2020 gegeben ist.  
 
Herr Matthes bemängelt, dass zu dem Tagesordnungspunkt 8 ( Vorstellung Abschlussbericht 
Sportentwicklungsplanung ) keine Vorlage vorliegt.    
Frau Gattermann antwortet hierzu unter dem Tagesordnungspunkt 8.  
  
 
Frau Gattermann weist darauf hin, dass zum TOP 13 eine Beschlussfassung im 
nichtöffentlichen Teil erforderlich ist.  
 
Es liegen keine nichtöffentlichen Berichte vor.  
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Abstimmung über die nichtöffentliche Sitzung ( TOP 13 ):  

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1  

Nein:         
Enthaltung:         

Befangen:         
 
Es wird einstimmig beschlossen, den Tagesordnungspunkt 13 nichtöffentlich zu behandeln.  
 
 
Abstimmung über die Tagesordnung:  

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1  
Nein:         

Enthaltung:         
Befangen:         

 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.  
 
 
 
TOP 3:  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 04.12.2019 

 
Einwendungen gegen die Niederschrift wurden nicht erhoben, die Niederschrift ist damit 
genehmigt. 
 
  
Abstimmung über die Niederschrift der Sitzung vom 04.12.2019:  

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1  
Nein:         

Enthaltung:         
Befangen:         

 
Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt.  
 
 
 
TOP 4:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 04.12.2019 

 
Herr Muckelberg führt aus, dass es in der letzten Sitzung am 04.12.2019 im nichtöffentlichen 
Teil 2 Beschlüsse zu Auftragsvergaben ( Kopiergeräte an Schulen, Beschaffung von 
Hardware für Schulen ) gab.  
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TOP 5:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 

 
Herr Bachmann, Heinrich-Lönnies-Straße 50, 22850 Norderstedt,  

stellt eine Frage zur Schulhofsanierung ( Projekt Westhof ) im Zusammenhang mit der 
geplanten Erweiterung des Coppernicus-Gymnasiums.  
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten im Protokoll einverstanden.   
 
Herr Bothe berichtet über den aktuellen Sachstand und antwortet, dass hierzu noch 
Abstimmungsbedarf des Fachbereichs Natur und Landschaft mit der Schulleiterin des 
Coppernicus-Gymnasiums Frau Schlesselmann besteht.   
 
 
Herr Grant, Trakehner Weg 3, 22844 Norderstedt,  

stellt Fragen hinsichtlich des Baus der Dreifeldhalle am Exerzierplatz und der Nutzung dieser 
Halle durch die Grundschule Falkenberg.  
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten im Protokoll einverstanden.   
 

Frau Gattermann antwortet, dass die Dreifeldhalle Ende 2020 fertiggestellt sein wird und 
dass sowohl eine Nutzung durch die Norderstedter Sportvereine als auch durch die 
Grundschule Falkenberg vorgesehen ist.  
 
Die entsprechenden Nutzungsbedarfe werden durch den Fachbereich Sport bei der Schule 
und den Sportvereinen abgefragt und anschließend die Nutzungszeiten festgelegt.  
 
Herr Matthes führt aus, dass nach seiner Einschätzung vormittags die Nutzung eines Feldes 
durch die Grundschule Falkenberg möglich sein müsste.  
 
 
Herr Löffler, Am Stadtpark 12, 22844 Norderstedt,  

fragt an, inwiefern die Belange der Grundschule Falkenberg bei der Einrichtung der 
Dreifeldhalle am Exerzierplatz mit berücksichtigt werden können.  
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten im Protokoll einverstanden.   
 
Frau Roeder antwortet, dass sich das Fachamt diesbezüglich mit der Grundschule 
Falkenberg in Verbindung setzen wird.    
 
    
 
TOP 6: A 20/0015 
Grüne Schulhöfe 
 
Frau Betzner erläutert den Antrag.  
 
Es ergibt sich eine Diskussion, in deren Verlauf sich die Vertreterinnen und Vertreter der 
Fraktionen zu der Thematik und dem Antrag der Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen äußern.  
 
Herr Matthes gibt für die CDU-Fraktion einen Änderungsantrag als Anlage 1 zu Protokoll. 
 
Frau Roeder führt aus, dass sie die Idee und den Ansatz des Antrags gut findet, jedoch ein 
Deckungsvorschlag für die Summe in Höhe von 100.000 € fehlt.  
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In Abstimmung mit Frau Betzner-Lunding ändert Herr Mattes den Änderungsantrag der CDU-
Fraktion dahingehend, dass  
 
- im 1. Satz die Formulierung „für einen freiwilligen Wettbewerb“ durch die Worte „für eine 
freiwillige Bewerbung“  
 
- im letzten Satz die Formulierung „Die Kriterien“ durch die Worte „ Die Bewerbungskriterien“  
 
ersetzt werden.   
 
 
Nach einer eigehenden Diskussion stellt Herr Matthes den Geschäftsordnungsantrag, die 
Diskussion zu diesem Tagesordnungspunkt zu beenden und zur Abstimmung zu kommen.  
 
 
Abstimmung über den Geschäftsordnungsantrag von Herrn Matthes:  

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD Sonstige 

Ja: 4 3 2 2   1  

Nein:     1 1   
Enthaltung:         

Befangen:         
 
Dem Geschäftsordnungsantrag wird mit 12 Ja-Stimmen bei 2 Nein-Stimmen mehrheitlich 
zugestimmt.  
 
Anschließend erklärt sich Frau Betzner-Lunding bereit, den Änderungsantrag von Herrn 
Matthes mit den beiden Umformulierungen zu übernehmen.  
  
 
Beschlussvorschlag 
 

Die Verwaltung wird gebeten ein Budget von 100.000 € für eine freiwillige Bewerbung an 
Schulen zur Begrünung, Biodiversität und Revitalisierung von Schulanlagen im ersten 
Nachtragshaushalt oder ggfs. aus dem laufenden Haushalt bereitzustellen.  
 
Die Nachhaltigkeit in der Unterhaltung und Pflege soll mindestens 5 Jahre gewährleistet sein.  
 
Die Bewerbungskriterien sollen von der Verwaltung erarbeitet werden.   
 
 
Abstimmung: 

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD Sonstige 

Ja: 4 3 2 2   1  

Nein:     1    

Enthaltung:      1   
Befangen:         

 
 
Mit 12 Ja-Stimmen bei 1 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung beschlossen  
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TOP 7: A 20/0022 
Antrag auf Sanierung der Schwimmhalle in der Pestalozzistraße 

 
Frau Krückmann erläutert den Antrag des Kinder- und Jugendbeirats.  
 
Es ergibt sich eine Diskussion, in deren Verlauf sich die Vertreterinnen und Vertreter der 
Fraktionen zu der Thematik und dem Antrag des Kinder- und Jugendbeirats äußern.  
 
Frau Loeck fragt nach dem aktuellen Stand zu den Sanierungskosten für das 
Lehrschwimmbecken in der Pestalozzistraße.   
 
Außerdem erinnert sie an ihre Anfrage zum Thema „Legionellen in den Duschräumen des 
Lehrschwimmbeckens in Friedrichsgabe“ in der Sitzung des Ausschusses für Schule und 
Sport vom 06.03.2019 und bittet um Beantwortung.   
 
Herr Matthes weist darauf hin, dass der Ausschuss für Stadtentwicklung und Verkehr sich in 
Kürze mit der Thematik befassen wird.    
Im Übrigen verweist Herr Matthes darauf, dass dem Ausschuss für Schule und Sport vor 
kurzem von der Verwaltung die Kosten für eine Sanierung des Lehrschwimmbeckens sowie 
für einen Neubau vorgelegt worden sind.  
 
Frau Roeder berichtet, dass die Thematik in der Sitzung des Ausschusses für 
Stadtentwicklung  und Verkehr am 20.02.2020 behandelt werden soll.  
Aufgrund des derzeitigen Zustands des Lehrschwimmbeckens wird über einen Neubau mit 
Hubboden nachgedacht.  
 
Herr Matthes schlägt vor, dass die Thematik in den Ausschuss für Stadtentwicklung und 
Verkehr am 20.02.2020 verwiesen wird.  
 
Frau Krückmann erklärt für den Kinder- und Jugendbeirat, dass dem Vorschlag von Herrn 
Matthes gefolgt wird.  
 
  
 
TOP 8:  
Vorstellung Abschlussbericht Sportentwicklungsplanung 
- ohne Vorlage - 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende Herrn Schabert vom Institut für 
Kooperative Planung und Sportentwicklung ( ikps ).  
 
Frau Gattermann führt zunächst kurz in die Thematik ein und berichtet, dass sich das 
Fachamt  bewusst dafür entschieden hat, den Abschlussbericht bzw. die Präsentation zur 
Sportentwicklungsplanung nicht schon mit der Einladung mit einer Vorlage zu verschicken. 
Es sollte damit gesichert werden, dass die inhaltliche Diskussion zuerst im Fachausschuss 
geführt wird.     
 
Außerdem begrüßt Frau Gattermann die neue Sachbearbeiterin Frau Janina Karstens im 
Fachbereich Sport, die sich kurz vorstellt.   
 
Herr Schabert erläutert im weiteren Verlauf anhand einer Beamer-Präsentation ( Anlage 2 ) 
den Verlauf und die Ergebnisse der Sportentwicklungsplanung.  
 
Während der Präsentation verweist Herr Schabert diverse Male auf weitere Ausführungen in 
dem Abschlussbericht zur Sportentwicklungsplanung, der dem Protokoll als Anlage 3 ( nur 
digital ) beigefügt wird.   
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In diesem Zusammenhang verweist Herr Schabert auch darauf, dass Nachfragen zum 
Abschlussbericht im weiteren Verlauf gerne per Mail oder telefonisch von den 
Ausschussmitgliedern an ihn gerichtet werden können.   
 
Herr Matthes bedankt sich bei Herrn Schabert für die fachkompetente Arbeit von ikps im 
Rahmen der Erstellung der Sportentwicklungsplanung für die Stadt Norderstedt.  
 
Es wird übereingekommen, dass die Ausschussmitglieder zunächst den Abschlussbericht zur 
Sportentwicklungsplanung lesen und sich der Ausschuss für Schule und Sport dann in einer 
der nächsten Sitzungen mit dem Thema Sportentwicklungsplanung als Besprechungspunkt 
befasst.   
 
Abschließend bedankt sich Herr Muckelberg im Namen des Ausschusses für Schule und 
Sport bei Herrn Schabert für die Präsentation und die Unterstützung durch ikps bei der 
Sportentwicklungsplanung.  
 
  
 
TOP 9:  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Es liegen keine Berichte oder Nachfragen zu diesem Tagesordnungspunkt vor.  
 
Um 20.30 Uhr verlässt Herr von Prüssing die Sitzung für 10 Minuten.  
 
 
 
TOP 10:  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten 
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Herr Bernitt gibt die Projektberichte zum Neubau der OGGS Glashütte-Süd, der OGGS 
Harksheide-Nord und zu den temporären Erweiterungsmaßnamen an der GS Lütjenmoor 
durch Container als Anlage 4 zu Protokoll und berichtet hierzu.  
 
Herr Gust berichtet über den aktuellen Sachstand zur Planung der von der EGNO im 
Schulbereich betreuten Neubaumaßnahmen Campus Glashütte und Grundschule 
Lütjenmoor.  
 
Außerdem gibt er einen Quartalsbericht zum Stand des Neubaus der Dreifeldsporthalle mit 
Dojo am Exerzierplatz als Anlage 5 zu Protokoll.       
 
  
 
TOP 11:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 

 
Es werden keine Fragen gestellt.  
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TOP 12:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 

 
 
TOP 12.1: M 20/0013 
Mobiliar u. Spielgerät für die Grundschule Niendorfer Str. 

 
Sachverhalt: 

 
In der Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport am 20.11.2019 hatte Herr Witte für die 
WIN-Fraktion zum Tagesordnungspunkt 9.2. folgende Anfrage zur Grundschule Niendorfer 
Str. zu Protokoll gegeben:  
 
 
Mobiliar 
 
Die Grundschule Niendorfer Straße benötigt dringend für einzelne Klassenzimmer Mobiliar.  
 

1. Ist dieses Mobiliar bereits bestellt worden? 
 

2. Wenn ja, wann wird es geliefert? 
 
Aus Sicht des Fachamtes (421) ergibt sich zu den Fragestellungen folgende Beantwortung:  
 
Zu 1.: 
Ja, das Mobiliar ist im Dezember 2019 (im Anschluss an eine vorangegangene 
Verhandlungsvergabe) bestellt worden. Eine Auftragsbestätigung seitens der beauftragten 
Firma liegt ebenfalls vor.  
 
Zu 2.:  
Die beauftragte Firma hat mitgeteilt, dass die Fächerschränke in der Kalenderwoche 10. bzw. 
11/2020, die Tische und Stühle in der Kalenderwoche 8 bzw. 9/2020 angeliefert werden 
sollen. 
 
 
Spielgerät auf dem Schulhof 
 
Im letzten Jahr wurde ein Spielgerät auf dem Schulhof demontiert. Es sollte in diesem Jahr 
ersetzt werden. Es ist aber noch nicht erfolgt. 
 

Wann wird dieses Spielgerät aufgebaut? 
 
Zur Beantwortung werden die Schreiben des Schulelternbeirats an die Stadt Norderstedt 
sowie die Beantwortung durch Frau Reinders als Anlage 6 beigefügt.   
 
 
 
TOP 12.2: M 19/0766 
Grundschule Harkshörn 

 
Sachverhalt: 
 

In der Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport am 06.11.2019 hatte Herr Görtz für die 
FDP-Fraktion zum Tagesordnungspunkt 13.7. folgende Anfrage zur Grundschule Harkshön 
zu Protokoll gegeben:  
 

1. Wann konkret werden diese Baugebiete Harkshörn und Grüne Heyde hinsichtlich 
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Zuzug von Familien mit einzuschulenden oder baldiger einzuschulenden Kindern in 
der Ausrichtung der Zügigkeit berücksichtigt werden, um eine Fehlplanung hinsichtlich 
der benötigten Zügigkeit vorzubeugen? 

 
2. Welche konkreten Ansätze eines zu klärenden Bedarfes der Zügigkeit der GS 

Harkshörn wird hinsichtlich der Besiedelung der Gebiete Harkshörn und Grüne Heyde 
zukunftssicher angewandt und wie konkret sehen diese Prognosen aus? 
 

3. Zur gestellten Frage 3 und 4 vom 05.06.2019 gaben Sie als Antwort, dass 
verwaltungsseitig vorgesehen sei, dem AfSS nach den Sommerferien 2019 zeitnah 
über das Ergebnis zu informieren. Ich stelle zum jetzigen Zeitpunkt fest, dass bis zum 
heutigen Sitzungstermin kein zeitnahes Informieren stattgefunden hat. Wie konkret 
soll zukünftig eine zeitnahe Sachstandsmeldung an den AfSS stattfinden und welche 
Maßstäbe setzen Sie dafür an, dass informiert wird? 
 

4. Auszug aus der Frage 5 vom 05.06.2019 mit der Bitte um erneuter klarer Antwort: 
 
Mit welcher Beschlussvorlage ist die Verwaltung beauftragt worden im Kontext der 
OGGS mit der GS Harkshörn konkrete Empfehlungen eines Architekten zur Planung 
des Vorhabens heranzuziehen, ggfs. zu beauftragen ( Quelle: Protokoll der 
Projektgruppe vom 12.03.2019)? 
 

5. Zu Frage 6 vom 05.06.2019 gaben Sie folgende Antwort: 
 

Die Stadt Norderstedt und die BEB gGmbH verfolgen bei der Einführung der Offenen 
Ganztagsgrundschule den Ansatz, das bestehenden Personal aus den an der 
jeweiligen Grundschule bestehenden bisherigen Betreuungseinrichtungen in den 
OGGS-Betrieb zu übernehmen, sofern Interesse besteht. 
 
Meine Frage lautete: 
 
Welche Überlegungen gibt es seitens der Verwaltung ggfs. die Betreuung durch 
Froschnest e.V. im OGGS-Bereich weiterzuführen? Welche konkreten 
Entscheidungen und Maßnahmen sind zu treffen bzw. zu entscheiden, um das 
Froschnest e.V. als Träger der OGGS und deren Betreuungseinrichtung zu 
etablieren?  
 
Diese Fragen stelle ich Ihnen hiermit erneut und bitte letztere konkret und mit klaren 
Handlungsmaßnahmen zu beantworten.  
 

6. Im Zuge der provisorischen Übergangslösung zur Darstellung eine Dreizügigkeit für 
das Schuljahr 2020/2021 ist eine Containerlösung vorgesehen. Welche Hindernisse 
liegen vor, nicht auch im gleichen Schuljahr 2020/2021 die OGGS bei diesem 
Provisorium mit einzuplanen und damit die OGGS bereits ab diesem Schuljahr 
beginnen zu lassen und welche Entscheidungen oder Beschlüssen sind seitens des 
Ausschusses für Schule und Sport zu treffen, um dieses im besagten Schuljahr 
umsetzen zu können.  

 
Aus Sicht des Fachamtes ergibt sich zu den Fragestellungen folgende Beantwortung:  
 
Zu 1. + 2.:  
 
Die Planungen des Fachbereichs Schule zur Schulentwicklungsplanung im Bereich der 
Grundschulen in Norderstedt orientieren sich an den Einwohnermeldedaten.  
Diese werden normalerweise zum Stichtag 30.06. eines jeden Jahres aktualisiert und für alle 
12 Norderstedter Grundschulbezirke ausgedruckt.  
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Nach den aufgrund der Einwohnermeldedaten für den Schulbezirk der Grundschule 
Harkshörn prognostizierten Schulanfängerzahlen ist davon auszugehen, dass ab dem 
Schuljahr 2020/2021 voraussichtlich jeweils 3 Eingangsklassen gebildet werden müssen und 
sich die Schule somit in Richtung 3-Zügigkeit entwickelt.  
 
Nach Einschätzung des Fachamtes ist davon auszugehen, dass mit der Realisierung der 
Baugebiete Harkshörn und Grüne Heyde die Schülerzahlen an der Grundschule Harkshörn 
konstant 3-zügig bleiben werden.  
 
 
Zu 3.: 
 
Der Fachbereich Schule informiert den Ausschuss für Schule und Sport regelmäßig in den 
Ausschusssitzungen unter dem Tagesordnungspunkt „Offene Ganztagsgrundschule / 
ständiger Besprechungspunkt“ über die wesentlichen Punkte aus den Offenen 
Ganztagsgrundschulen oder in Vorbereitung der Einführung der Offenen 
Ganztagsgrundschule an den Norderstedter Grundschulen.  
 
Hierunter wird es auch zukünftig Informationen zur Einführung der Offenen 
Ganztagsgrundschule an der Grundschule Harkshörn geben.  
 
 
Zu 4.:  
 
Derzeit werden durch die Verwaltung in Abstimmung mit der Grundschule Harkshörn die 
zusätzlichen Raumanforderungen für die Offene Ganztagsgrundschule definiert und 
festgelegt.  
Parallel hierzu ergeben sich zusätzliche Raumanforderungen für die Entwicklung der Schule 
in Richtung 3-Zügigkeit.  
 
Die Architektenauswahl durch das Amt für Gebäudewirtschaft erfolgt erst zu einem späteren 
Zeitpunkt.  
 
 
Zu 5.:  
 
Mit der Einführung der Offenen Ganztagsgrundschule an den Norderstedter Grundschulen 
entfallen die bisherigen Betreuungsmöglichkeiten und werden durch die OGGS-Betreuung 
der BEB gGmbH ersetzt.  
 
Das Froschnest e.V. kann somit mit der Einführung der Offenen Ganztagsgrundschule an der 
Grundschule Harkshörn nicht als Träger der OGGS fungieren.  
 
Die Stadt Norderstedt und die BEB gGmbH verfolgen bei der Einführung der Offenen 
Ganztagsgrundschule an der Grundschule Harkshörn den Ansatz, das bestehende Personal 
aus dem Froschnest e.V. in den OGGS-Betrieb mit zu übernehmen, sofern Interesse besteht.  
 
 
Zu 6.:  
 
Im Rahmen des Grundsatzbeschlusses zur Einführung der Offenen Ganztagsschule an allen 
Norderstedter Grundschulen ist im Jahr 2011 auch eine Zeittafel ( standortbezogen ) zur 
OGGS-Einführung beschlossen worden.    
 
Nach der angepassten Zeittafel zur OGGS-Einführung ( Stand: 09/2018 ) ist die Einführung 
der Offenen Ganztagsgrundschule an der Grundschule Harkshörn zum Schuljahr 2021/2022 
vorgesehen. 
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Die Einführung der Offenen Ganztagsgrundschule an der Grundschule Harkshörn bereits 
zum Schuljahr 2020/2021 ist aus Sicht des Fachamtes unrealistisch und müsste im 
Ausschuss für Schule und Sport beschlossen werden.  
  
 
TOP 12.3: M 20/0027 
Bauarbeiten Coppernicus-Gymnasium 4. Bauabschnitt 

 
Die Stadt Norderstedt, Amt für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr, Fachbereich Natur 

und Landschaft bereitet die Umgestaltung der Außenanlagen am Coppernicus-Gymnasium, 

4. Bauabschnitt vor. 

 

Dieser Abschnitt umfasst den nördlichen Schulhof einschließlich des benachbarten 

Innenhofes und beinhaltet die Sanierung der Platzflächen für die Pausen- und 

Unterrichtsnutzung. Darüber hinaus werden in diesem vierten Bauabschnitt weitere 

Fahrradabstelleinrichtungen gemäß Vorgaben der AG-Radverkehr hergestellt. 

 

Die Neugestaltung ist erforderlich, da die zur Verfügung stehenden Flächen in die Jahre 

gekommen sind, keinerlei Aufenthaltsqualitäten mehr aufweisen und vor allem aufgrund der 

Ganztagsnutzung und der Erhöhung der Schülerzahlen intensiver genutzt werden müssen. 

Die neuen Aufenthaltsbereiche wurden zusammen mit Schulleitung und Schülern entwickelt. 

 

Die Ausschreibung der Bauleistungen soll im März 2020 erfolgen, Ausführungszeitraum ist 

für April bis August 2020 vorgesehen. 

 

Vor Ausführung der Arbeiten wird -vorbehaltlich einer Fällgenehmigung- eine Fällung von fünf 

Bäumen bis 28.02.2020 erforderlich, für die an gleicher Stelle Ersatz gepflanzt wird. Zu 

gegebenem Zeitpunkt erfolgt auch noch eine Pressemitteilung über die geplanten Fällungen 

und anschließenden Baumaßnahmen. 

 
 
TOP 12.4:  
TC Garstedt 

 
Herr Bertram gibt einen Antrag des TC Garstedt e.V. auf Gewährung eines Zuschusses der 
Stadt Norderstedt in Höhe von 66.000 € für die Sanierung des Turnhallendachs als Anlage 7 
zu Protokoll.  
 
Im Doppelhaushalt 2020/20021 stehen derzeit hierfür keine Haushaltsmittel zur Verfügung.   
 
 
TOP 12.5:  
Gebäudepass Schulen 

 
Herr Bernitt weist darauf hin, dass das Amt für Gebäudewirtschaft in Zusammenarbeit mit 
dem Beratungsunternehmen Drees & Sommer Gebäudepässe für die Norderstedter Schulen 
erstellt hat und die Vorstellung in Kürze im Hauptausschuss vorgesehen ist.  
 
Frau Roeder regt an, dass die Mitglieder des Ausschusses für Schule und Sport zu diesem 
Tagesordnungspunkt mit in den Hauptausschuss eingeladen werden.  
 
Herr Bernitt weist außerdem auf die Messe „rund ums Haus“ hin, die am 01.02. + 02.02.2020 
in der TriBühne stattfindet.  
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TOP 12.6:  
TC am Falkenberg 

 
Herr Matthes fragt nach dem aktuellen Sachstand zum Bau der Tennishalle am Falkenberg. 
 
Herr Bertram berichtet, dass der Zuwendungsbescheid über den Anteil der Stadt Norderstedt 
in Höhe von 880.000 € am 17.01.2020 an den TC am Falkenberg verschickt worden ist.  
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